

9. November 2016

HafenCity Universität (HCU) – Stärke und Besonderheit weiter fördern und festigen

– Antrag der SPD- und GRÜNEN Fraktion –

Jörn Kruse

Sehr geehrte Frau Präsidentin, Sehr geehrte Damen und Herren

die Regierungs-Fraktionen, die den Antrag eingebracht haben, sind voller Stolz auf die HafenCity Universität (HCU). Das ist ihr gutes Recht. Auch der Wissenschaftsrat hat der HCU im Wesentlichen ein gutes Zeugnis ausgestellt -- vor allem, was die Lehre und deren Praxisnähe betrifft.

Luft nach oben ist offenbar bezüglich der Forschungsleistung. Darauf zielt auch der Antrag. Wenn man die Forschungsleistung einer Universität steigern will, braucht man im Wesentlichen zwei Dinge:

1. Berufungskommissionen, die exzellente Forscher suchen, erkennen und tatsächlich berufen wollen. All dies ist nicht selbstverständlich. Man braucht den Blick auf die internationalen Spitzenkräfte, die als Professoren die brillianten und innovativen Jungforscher und Doktoranden anziehen und als Team internationalen Erfolg in ihrer wissenschaftlichen Community haben wollen.
2. Budgets, vor allem Hamburger Haushaltsmittel. Wo bleibt die Wissenschafts-Betonung des Senates?

Insgesamt ist der Antrag noch nicht sehr inhaltsreich, aber dennoch Zustimmung von unserer Fraktion.